

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 n el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 2 pesos
 en oro, 1 año 8
 En Francia. Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, p.º 3.º 5.

LOS SASTRES, MODISTAS, ZAPATEROS

y en general cuantos cosen con máquina deben siempre pedir

EL HILO DE J. & P. COATS

si quieren tener un género que les evite interrupciones en la máquina roturas de agujas y mucha pérdida de tiempo

SE RECOMIENDA SU ENSAYO

EN VENTA: En la tienda de Enrique Murtra, Arcos de la plaza de las Coles, núm. 27 y calle Minali 7, donde se encontrarán gratis cajitas muestras para facilitar el ensayo.

También en casa D. Isidro Marimon, Depositario de las acreditadas máquinas para coser de M. Escuder. Bajada del Puente núm. 1.

Extranjero.

El 29 tuvo lugar en París una manifestación sobre la tumba de Farré en el cementerio Lavellois. Con este motivo se hicieron algunas prisiones.

El «Intransigeant» organiza con este motivo una petición al Consejo municipal de París, á fin de obtener un emplazamiento para elevar un mausoleo á la memoria de los combatientes de la «Comune».

Según noticias recibidas en Marsella el 27, de los 264 pasajeros y 33 tripulantes que iban á bordo del vapor de esta matrícula *Tío José*, no se han salvado más que 35 pasajeros y 23 marineros.

De los primeros hay cuatro gravemente heridos.

El capitán del buque Sr. Lacombe figura entre los muertos, pues, según parece, se negó á abandonar el buque mientras quedasen pasajeros á bordo.

—El tribunal de policía correccional que entiende en la causa del general Cissey, en París, ha condenado por el delito de ultrajes y difamación á los señores Laisant y Chauvin, redactor y gerente respectivamente de *Le Petit Parisien*; al primero á 4,000 francos de multa, al segundo á 200, y solidariamente á 8,000 por daños y perjuicios, quedando además obligados á insertar la sentencia en diez periódicos. Igual sentencia ha recaído en la causa formada á los señores

Rocheport y Delpierre, redactor el primero y gerente el segundo de *El Intransigente*.

—El tratado de comercio firmado entre China y los Estados-Unidos concede, según se asegura, á esta república ventajas superiores á las que hasta ahora habían conseguido del Celeste Imperio las naciones de Europa.

El tratado sobre emigración de chinos á la América del Norte tiene principalmente por objeto impedir los abusos que existían en este punto.

—La sucesión del trono de Rumania ha sido aceptada oficialmente por el príncipe Leopoldo de Hohenzollern Sigmaringen, hermano del príncipe reinante. El acto de la aceptación sancionada llegó á Bucharest el 24 del corriente.

Reina completa tranquilidad en Dulciño y Scutari.

Los albaneses, ante la enérgica actitud de las tropas otomanas, se han retirado á las montañas.

—El gobierno inglés ha entablado negociaciones con las potencias para tratar sobre la conveniencia de retirar las escuadras que han tomado parte en la demostración naval en vista de haberse resuelto la cuestión de Dulciño.

Se cree que los escuadras van á ser llamadas por sus respectivos gobiernos.

Las potencias seguirán gestionando en Constantinopla para el arreglo definitivo de la cuestión de Grecia; pero no parecen dispuestas á ejercer gran presión acerca de este asunto.

Ultramar.

Por la vía de Nueva-York se han recibido el siguiente telegrama:
 Habana 15 de Noviembre.

Con el objeto de disminuir los gastos del Tesoro y de aumentar el número de brazos para el trabajo, el capitán general ha dispuesto la formación de una reserva con fuerzas del ejército activo, disminuyendo así, desde 1.º de Diciembre el número de soldados en cuanto lo permitan las necesidades del servicio. Los soldados que soliciten su salida temporal del servicio activo, obtendrán el permiso correspondiente y se les suspenderá la paga. Los que obtengan esa licencia deberán pagar un peso mensual, y de no hacerlo, tendrán que volver al servicio.

El bandolerismo

EN SICILIA.

Según *La Perzeberanza*, de Milan, el origen de la partida que en la actualidad recorre dicha isla causando gran terror á sus habitantes y rehuyendo siempre la incesante persecución de que es objeto, parece más bien una novela que una historia verdadera.

El jefe de dichos bandidos era vecino de Blancavilla, y estaba casado con una joven de tanta belleza, que era la admiración de la comarca; y suerte le turbó su felicidad llamándole al servicio militar y por lo tanto, tuvo que abandonar á su adorada esposa.

Rehusaron.

En vano incendiaron su aldea; en vano los amenazaron con la muerte; en vano torturaron á unos y crucificaron á otros.

Ni uno solo desfalleció....; ni aun en los mas atroces suplicios!

A quienes martirizaban mas cruelmente era á los hermanos Penhoel, cuyo heroismo parecía un milagro.

Siempre sonriendo á los verdugos, entusiasmaban á las víctimas, cantaban alabanzas al Señor.

Desesperando los tigres vencer tanto valor, imaginaron un terrible medio para acabar con ellos.

Varios buques con válvulas aparecieron en el río.

Transportaron á ellos á toda la cristiandad, hombres, mujeres, niños, ancianos.... todos en fin, excepto algunos desgraciados que se retorciaban sobre grandes cruces elevadas acá allá entre las humeantes ruinas de la incendiada aldea.

Los dos jóvenes pastores habían sido embarcados los últimos.

Ya en medio del río, abrieron las válvulas, y todos los cristianos cayeron al agua.

—Quiere decir, que si esa tardanza se prolonga....

—No, no se prolongará; me lo anuncia uno de esos presentimientos del corazón que jamás engañan.

Todavía insisti

Pero Genoveva me suplicó que no le rehusara aquel plazo supremo, pidiéndomelo anegada en llanto, con la mas viva desesperación pintada en el semblante.

Me resigné á esperar.

¡Ay! no esperé mucho tiempo.

Al día siguiente al ir á casa Genoveva, vi salir de ella al obispo de Rennes.

Entré en seguida y encontré á la infeliz arrojada no lejos del umbral, y pálida como una muerta.

—Varias veces quise interrogarla, pero inútilmente.

Por fin volvió hacia mí los ojos, me reconoció, se levantó con lentitud, me hizo sentar en el sillón de su padre, y me dijo:

—Escucha lo que acabo de saber, y lo que he resuelto. Espero que me comprenderás.

Hé aquí, poco mas ó menos, lo que Genoveva me contó:

Después de infinitos sufrimientos, Gabriel y

Esta joven, bella y sola fué objeto de muchas tentaciones, al principio las resistió, pero al fin cedió á las seducciones de un rico propietario del país.

La madre del soldado veía con profundo dolor la traición de que era víctima su hijo, á quien enteró de lo ocurrido en cuanto regresó á su pueblo.

El desgraciado esposo nada dijo á su mujer, pero no atreviéndose solo contra su poderoso rival, decidió vengarse exaltando los ánimos contra él, á causa de las vejaciones que cometía con los pobres; de este modo llegó á reunirse otros veinte, que decidieron esperar la fiesta para realizar su venganza.

Con frecuencia se reunían los conjurados en casa del marido ofendido lo cual hubo de llamar la atención de su mujer, que, enterada al fin del objeto de aquel complot, lo denunció y los autoridades. Un día en que estaban reunidos y que habían recibido algunas armas, fueron sorprendidos por los carabineros (institución equivalente á nuestra guardia civil), que lograron capturar á siete de los conjurados. Los demás huyeron reunidos á las órdenes del antiguo soldado, formaron la partida cuya bandera tiene por lema la venganza, y que ha adquirido triste celebridad en Sicilia, donde es hoy objeto de todas las conversaciones.

Correspondencias.

Madrid 29 Noviembre de 1880.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

El señor don Práxedes Mateo Sagasta, que se ha visto obligado á guardar cama, se encontraba hoy algún tanto aminorado.

El marqués de la Vega de Armijo también se halla mas aliviado de la indisposición que le impidió concurrir á la recepción del palacio de Oriente.

Anoche en el casino de la Carrera de San Gerónimo, se dijo que á la recepción oficial que se verificó ayer en Barcelona, del ayuntamiento de esta ciudad solo asistió el alcalde primero y dos concejales; los demás

brillaron por su ausencia en dicho acto. No hay para que decir que esta noticia fué objeto de animados

En los centros oficiales se desmentía hoy tal rumor con referencia á telegramas recibidos en la madrugada de la capital del principado de Cataluña.

Esta tarde, el señor duque de la Torre ha visitado al señor Sagasta con quien ha conversado breves momentos.

También Alonso Martínez y Martínez Campos y otros han visitado á dicho señor.

Los ministros de Hacienda, Gobernación, Guerra, Ultramar y Estado han conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo de ministros sobre asuntos de su respectivo departamento.

Parece que la reina y las infantas acompañarán al rey en su expedición á Guadalajara, á donde va á dirigir el simulacro que deberá tener lugar el cinco de diciembre próximo.

Una carta recibida de Málaga, habla de los grandes preparativos que se están haciendo para el banquete con que los demócratas quieren obsequiar al Sr. don José Carvajal.

Dice que este, en su discurso, piensa hacer un llamamiento á todos los elementos democráticos que están dispersos, para que se unan estrechamente prescindiendo de toda clase de recelos que les tienen subdivididos.

Parece que entre todos los comensales, figuran hombres de todas las procedencias democráticas, los cuales no harán mas que encarecer la concordia entre ellos.

Es cuanto por hoy puedo comunicar á V.

El correspondiente.

Madrid 30 Noviembre 1880.

«El Siglo» órgano del general Martínez Campos, dice en su número de anoche que su director el señor Nido no asistió al The del señor marqués de Muros, por encontrarse enfermo.

Con marcada insistencia se ha vuelto á decir que no sería difícil que el Sr. don Práxedes Mateo Sa-

gasta se verá obligado, por efecto de la pertinaz dolencia, á pasar el próximo invierno en una población del Mediodía, tal como Valencia ó Andalucía, como clima mas conveniente para la curación del padecimiento que tiene en la garganta.

Por mi telegrama de anoche sabe V. que el general Martínez Campos almorzó ayer con el rey y que á las cinco y media volvió á Palacio y conferenció con S. M. como cosa de una hora.

Este hecho desde que se supo, fué el tema obligado de las conversaciones de todos los políticos que no cesaban de hacer todo género de cálculos y conjeturas. Que la conferencia fué de grande importancia, es cosa que nadie pone en duda.

Los periódicos se ocupan de ella con especial preferencia.

Nada más por hoy.

El correspondiente.

Gacetilla General.

Entre siete y ocho de la noche del lunes último se presentó, un sugeto en la casa del médico Sr. Hornós á quien rogó que le siguiera á una habitación de la calle de Pedret, donde un individuo de su familia necesitaba con urgencia de sus auxilios. El Sr. Hornós, sin sospechar el lazo que se le tendía salió acompañado del referido sugeto hacia la habitación indicada. Al llegar á las primeras casas de la calle de Pedret, se les unió otro individuo y juntos continuaron el camino hasta que, habiendo recorrido mas de la mitad de la calle, preguntó el Sr. Hornós por la casa á sus acompañantes, quienes objetaron que se hallaba al extremo de aquella; pero llegados una vez al fin de la misma, los dos acompañantes revolver en mano se abalanzaron sobre dicho Sr. y, empujándole fuera de la carretera, le desbajaron, robándole el reloj y cuanto dinero llevaba encima. El Sr. Hornós, según se nos dice, hubo de permanecer en el sitio de la ocurrencia hasta la una de la madrugada, pues al retirarse los cacos le amenazaron con la muerte si se movía de aquel punto.

—Un duelo bastante original aca-

ba de verificarse en París. Dos hermanos, enamorados de una cocinera de la Villette, decidieron resolver la competencia por medio de la bebida. Al efecto, se armaron de sendas botellas de ron, cuyo contenido debían apurar hasta que uno de ellos se diera por vencido. Después del noveno vaso, el mas joven cayó sin sentido debajo de la mesa. El mayor, triunfante, se levantó, pero á los pocos pasos fué atacado de una congestión cerebral.

—Una ejecución muy satisfactoria obtuvo el célebre drama de Selles, *El nido gordiano*, puesto en escena la noche del martes, distinguiéndose en su desempeño la señora Romeral, la señorita Cuello y el señor Jordan, quienes se poseyeron con hábil acierto del personaje que respectivamente representaban rayando este último á envidiable altura en las escenas finales de la obra. Los demás artistas que en ella tomaron parte contribuyeron al buen éxito de la misma y el escogido auditorio que ocupaba el teatro premió con sus frecuentes muestras de aprobación los esfuerzos de todos.

En *Las travesuras de Perico*, juguete cómico en un acto, nos presentó la señora Romeral el tipo del adolescente y solapado escolar con tan graciosa desenvoltura y picaresca intención, que provocó repetidas veces la hilaridad y los aplausos del público.

—Se han de proveer por concurso las siguientes escuelas de esta provincia.

Elementales de niños.—Pals y Ridaura, dotadas con el haber anual de 825 pesetas.

Incompletas de niños.—Maranges; Viladesens; La Bajol y Entreperas (Salas) dotadas las tres primeras con 500 pesetas anuales y con 125 la última.

Elemental de niñas.—Mediñá con 416'75 pesetas.

Además de los sueldos asignados, disfrutará los profesores de casa y retribuciones.

—Se están distribuyendo á domicilio las hojas para el nuevo padrón de vecinos.

—Se halla vacante el estanco del pueblo de Flasa.

Benjamin habian conseguido fundar en una de las provincias mas apartadas de la China lo que los misioneros llaman una cristiandad.

Esta humilde y primitiva parroquia, perdida en el corazon de una montañosa comarca y á la orilla de un caudaloso rio, solo se componia al principio de algunas chozas habitadas por pobres parias convertidos al culto del verdadero Dios.

Gracias á los perseverantes esfuerzos, gracias á la atractiva virtud de los dos jóvenes apóstoles, la colonia fué creciendo y prosperando con inaudita rapidez.

Numerosas habitaciones se edificaron en aquella ribera hasta entonces desierta; los campos circunvecinos, fueron desmontados y se cubrieron de inteligentes cultivos, porque los hermanos Penhoel enseñaban el trabajo al mismo tiempo que la religion.

Su constancia fue bendecida por Dios; la cristiandad no tardó en considerarse bastante rica para elevar en aquel país idólatra una capilla, en cuya cúpula se ostentara triunfante la divina Cruz.

Todas las virtudes evangélicas, todas las beatitudes imaginables, tenían su asiento ignoradas y pacíficas en aquel pequeño rincón

de la tierra, convertido en paraíso por los hermanos Penhoel.

Bien pronto su reputación se extendió por todo el ámbito del mundo, conquistándoles nuevos prosélitos.

Algun tiempo mas, y toda la provincia quizá hubiera sido cristiana.

Pero la envidia de los sacerdotes de Budha no lo comprendía así, y su fanatismo despertó la dormida cólera de los perseguidores y de los verdugos.

Los hermanos Penhoel no hicieron caso de esta primera tempestad, y hasta la vencieron con solo el poder de la bondad y de la fé.

La rabia de sus enemigos tomó mas incremento todavía; todas las malas pasiones, todos los crueles instintos de la raza asiática, se desencadenaron contra ellos.

El mismo día en que reunidos en la capilla daban gracias al Todopoderoso que parecia haberles librado de tan inicua persecución, la aldea fué cercada, invadida por soldados ansiosos de pillaje, sedientos de sangre.

Era todo un ejército de tigres.

La resistencia era imposible.

Intimaron á los cristianos para que abjuraran sus creencias.

—Ayer quedó fijado en los bajos de las Casas Consistoriales un ejemplar del alistamiento de los jóvenes que han de concurrir al reemplazo del año próximo.

—Segun la cuenta de ingresos y gastos que ha tenido la atención de remitirnos nuestro distinguido amigo D. José Perera, lo recaudado por los jóvenes aficionados que hace unos días dieron en nuestro teatro una función a beneficio de las *Hermanitas de los Pobres*, asciende á la cantidad de 2.351 reales: los gastos á 1741'20, resultando líquido á favor de las beneficiadas, la suma de 609'80 reales.

Como con la cuenta que tenemos á la vista, se nos ha remitido los comprobantes, resulta que los esfuerzos de los aficionados han resultado casi nulos, puesto que ni la mas leve rebaja han hecho los empleados de la casa en el cobro de sus honorarios. Bueno será se tenga en cuenta para cuando los jóvenes intenten dar otro beneficio.

—De nuestro colega el *Boletín de primera Enseñanza*: «La Administración económica, obedeciendo órdenes superiores, trata de regularizar el cobro y pago de las atenciones de primera enseñanza, de lo que nos alegramos infinito, no tan solo por los beneficios que este arreglo de cuentas ha de reportar al Magisterio sino por el prestigio de la misma Administración».

Hacemos nuestro comentario en todas sus partes.

—Ayer tuvimos el gusto de recibir el nuevo colega *El Gerundense*, cuyo saludo le devolvemos deseándole una larga y próspera existencia.

—Segun noticias que recibimos de Olot, es posible que dentro de poco tiempo comience á publicarse en dicha villa un nuevo periódico cuyo título no está acordado todavía.

—¿Cómo es que en las edificaciones que se llevan á cabo en el llamado ensanche de esta ciudad, no se construyen cloacas y si pozos de los conocidos con el adjetivo de *secos*, cosa en abierta oposicion con la higiene y con la comodidad?

Quisiéramos saber á que responde este abandono y porque no toma parte en este trascendental asunto la Junta local de sanidad, ya que no lo hace la comision respectiva del Ayuntamiento.

—Varios vecinos del barrio del Mercadal nos ruegan hagamos presente á quien corresponda, el disgusto con que todo el barrio ha visto el cambio de Sereno que se ha llevado á cabo, siendo asi que el trasladado al de la Catedral, hacia muchos años que servia su cargo con gran precision y contentamiento de aquel vecindario.

Queda consignada la petición sin meternos en juicios, puesto que ignoramos los móviles á que haya respondido el cambio que se lamenta. Conste de todos modos que, segun los vecinos de referencia, se veria con gusto que el sereno trasladado volviera al barrio, cosa que honra al funcionario en cuestion.

—La comision organizadora del banquete democrático que ayer debió tener lugar en Málaga en honor del diputado á cortes por aquella provincia D. José Carvajal, ha tenido la atención de invitarnos al acto suplicándonos que, si no podemos ir personalmente, deleguemos persona.

En la imposibilidad de poder responder por nuestra parte á la galante invitacion que á la prensa ha hecho la mencionada Comision por la tardanza con que hemos recibido la invitacion, damos las gracias al presidente de la misma por su

atenta carta y por el honor que nos ha dispensado.

—Ha formado el siguiente curioso cálculo de la mortalidad terrestre, la *Gaceta Médica* de S. Petersburgo: Cuenta Europa—dice—309 millones de habitantes; el Asia, 804; el Africa, 199; la América, 85, y la Oceania, 4 millones y medio; en totalidad, 1.421 millones. Pues tomando como base la mortalidad de Francia, que es un término medio aceptable, resulta que cada año mueren en todo el globo terrestre 35.693.835 personas, ó sea 97.790 por día. El número de nacimientos seria de 70 personas por minuto, y de 104.800 por día.

—En *El País* de Lérida, correspondiente al 30 del mes último, leemos lo siguiente:

«Concertado un matrimonio en el vecino pueblo de Torregosa y cumplidas al parecer todas las formalidades canónicas, al llegar á recibir la bendicion de la Iglesia, el cura-párroco se ha negado á dársela. La pareja, no obstante, desentendiéndose de tal negativa, hace vida matrimonial. No sabemos á que atribuir estos hechos cuya gravedad salta á la vista.

—Las aceras del ensanche correspondiente al camino de santa Eugenia, están convertidas en comedores de bodegones; en muelle de descarga de carbon y en fabrica de toneles. En cambio, el público se ve condenado á ir por el arroyo, haya ó no haya barro, en compañía de las caballerías que por la carretera transitan.

Nuestra autoridad local que tanto se afana por el bien de sus administrados podrá acabar con estos abusos que tan mal parada dejan á la cultura de nuestra ciudad?

—Al reanudar su publicacion nuestro colega *La Correspondencia Ilustrada* en virtud del último indulto á la prensa, ha sido denunciado de nuevo.

Sentimos mucho el percance.

—A consecuencia del atentado de que fué victimas el médico Sr. Hornós y del que damos cuenta en este mismo número, nuestra primera autoridad local, á fin de evitar la reproduccion de hechos análogos que podrian dar lugar al abandono por parte de los facultativos de los enfermos que residen en las calles extramuros de esta ciudad, dirigió anteayer una circular á aquellos, en la que se les manifiesta que desde las seis de la tarde á las once de la noche permanecerá en la portería de las casas consistoriales un municipal quien se pondrá á disposicion del médico que en las expresadas horas sea llamado para visitar algun enfermo en las afueras de la ciudad.

Correo de Madrid.

Correo del 29

Dice *El Tiempo* que el gobierno Italiano ha consultado al ministerio de Fomento de España acerca de un proyecto de obras muy importante que trata de realizar en el Tiber; y que con este motivo la Junta de caminos y canales ha dado un extenso informe que honra á la ciencia española.

—Esta mañana, á las ocho y 40, ha llegado de Andalucía el Sr. Romero Robledo, quien, despues de haber estado en la recepcion de Palacio ha asistido al ministerio de la Gobernacion.

Correo del 30.

—Probablemente irán á compañar al Rey en su próxima excursion á Guadalajara el ministro de la Guerra, el subsecretario de dicho centro,

el director general de Ingenieros y varios jefes del ejército.

—El 16 del próximo mes de Diciembre espira el plazo para la admision de solicitudes de los profesores que deseen tomar parte en las oposiciones que se han de celebrar para cubrir 16 plazas de médicos terceros de la Beneficencia particular de esta corte.

Los ejercicios serán tres; y consistiran en la redaccion de una Memoria en un tiempo determinado, en la historia clínica de un enfermo y en la ejecucion, en el cadáver, de una operacion.

Variedades.

ALTURA DE LA ATMOSFERA

La altura de la atmósfera ha sido objeto de muchas determinaciones, y los resultados han sido números tan diferentes que inspiran todos muy poca confianza. Durante mucho tiempo se ha creído que esta altura era de 40 kilómetros, despues se creyó ya que era de más de 80 kilómetros, y ya en nuestros días Liais y Schcapparelli le asignan respectivamente 200 y 400 kilómetros; y muy recientemente M. Ritter, fundándose en consideraciones de termodinámico, ha obtenido para esta altura 350 kilómetros.

Las enormes diferencias entre estos números prueban que ninguno de ellos expresa la verdadera altura de la atmósfera. Las primeras determinaciones de 40 y 80 kilómetros se fundan en la observacion de los crepúsculos, fenómenos ópticos difícilmente apreciables en una capa de aire de densidad variable; y nada se opone á que más allá de la capa de aire así manifestada, la atmósfera puede extenderse hasta alturas muy considerables.

Las alturas de 200 y 400 kilómetros se han deducido de la observacion de las estrellas fugaces, por procedimientos no muy precisos.

La altura de la atmósfera sensible debe terminar allí donde la atraccion y la fuerza centrífuga que se ejerce sobre las moléculas del aire se equilibran. Partiendo de tal estado de equilibrio, si se considera la naturaleza de la última capa de aire se verá que en su superficie, las moléculas libres de la atraccion y de la fuerza centrífuga podrán obedecer á las fuerzas expansivas que les son inherentes. En virtud de este razonamiento podemos suponer que más allá de dicha capa debe existir aire muy enrarecido, extendiéndose hasta que la fuerza repulsiva de las moléculas gaseosas esté contrabalaceada por la gravedad, lo cual se verifica á una distancia considerable.

Para formarnos idea de este esta-

do de la materia, podemos suponer que se encuentra en condiciones bastante parecidas á las del estado de la materia radiante, en el que nada se opone á que las fuerzas propias de los gases se manifiesten libremente. En esta hipótesis no debemos esperar, al ménos por el momento, conocer por consideraciones especulativas solamente la enorme distancia á que se extiende la materia ultragaseosa, porque las propiedades de esta materia son aún poco conocidas para poder resolver esta cuestion.

Entre las observaciones que pueden dar alguna idea de este enorme distancia, se encuentran las de las lluvias de estrellas fugaces, de las cuales se ha deducido, teniendo en cuenta la masa gaseosa que una de estas estrellas debe haber recorrido antes de hacerse incandescente, que esta masa se extiende á una altura de más de 72.800 kilómetros. Y el límite de los vestigios más tenues del aire al estado ultragaseoso se eleva hasta una altura que debe ser superior á quince radios terrestres, ó sean más de 94.500 kilómetros.

La forma de esta inmensa envoltura gaseosa debe ser la de una lente, cuyos polos deben coincidir próximamente con los polos de la atmósfera sensible, que debe tener una forma semejante, aunque mucho ménos pronunciada. Esta forma de la atmósfera sensible explica por qué las observaciones dan una altura mayor en el Ecuador que en Europa, que está más cerca de las regiones polares.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para el sábado.—5.º de abono en la que tendrá lugar la representacion de la comedia

Sullivan.

Dará término á la funcion la graciosa comedia **Roncar despierto.**

Telegramas

Cervera 30.—La serenata dada anoche al señor Balaguer estuvo espléndida. Tomaron parte en ella dos sociedades corales y una orquesta. Se dieron varios gritos de ¡Viva el señor Balaguer! á los que este contestó con otro viva á Cervera, reinando en todo un entusiasmo indescriptible.

El señor Balaguer visita en este momento los edificios de la Universidad, Hospital y demás de importancia.

En todas partes se le acoje con cariño y con la mayor consideracion.

Se ha autorizado á los frailes que pasan la frontera para que imploren la caridad pública.

Imprenta de «La Lucha»

ANUNCIOS.

ABONO ESPECIAL PARA VIÑA Y ARBOLES FRUTALES.

Aumenta la cantidad y mejora la calidad del fruto sin esterelizar la tierra; fortifica las cepas y las hace resistentes á la filoxera. Dirigirse á los Sres. Andrés Estruch y C.ª, Rondon San Pedro, 176, ó á sus representantes en las principales poblaciones agricolas.

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Pildoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las *Pildoras Febrífugas del Dr. Kerison*; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo, al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

RIDAURA

CASA EN OLOT.

Calle San Estéban, 27.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios formas y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa, de cuadro, de pared, despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades va saliendo de los grandes centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS
GARANTÍAS.

Capital social, 36.000.000 de reales efectivos. Primas y reservas Rvn. 74.578,314'44
DIEZ Y SEIS AÑO DE EXISTENCIA.

Esta gran compañía nacional cuyo capital social de treinta y seis millones de rs. vn. no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los diez y seis años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

RS. VN. 58.755.294'12.

Oficinas: Olózaga núm. 1, Madrid.

(PASEO DE RECOLETOS).

Subdirector en la provincia de GERONA

D. Arturo Vinardell Roig, antiguo representante de la Compañía, sucesor en la misma del Sr. D. Juan Bautista Ferrer, y agente de negocios matriculado residente en la Capital, calle de Esparteros núm. 8 principal.



Papel de Jaramago— Para CIGARRILLOS.

Uno de los mejores que se conocen como hijiénicos y el mejor peccoral.—Exigir en cada hoja el nombre de José Bardou é hijos.

No olvidéis el papel Jaramago si quereis conservar vuestra salud.

Depósito exclusivo en España, Felipe Marsh, calle del Hospital, núm. 39, Barcelona.

Depositarío en Gerona: Carlos Martinez.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

BERTURAS DE REGISTRO

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR ESPAÑA

Saldrá del puerto de Barcelona el 4 de Diciembre para

PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para

NUEVITAS, GIBARA Y SANTIAGO DE CUBA,

trasbordando en la HABANA, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el dia 2.

NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 25 de cada mes, se expenden tambien billetes para MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO de CUBA, GIBARA Y NUEVITAS, con trasbordo en PUERTO-RICO.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

MENSAJERIAS MARITIMAS.

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa.

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tien

Admite carga y pasajeros para los siguientes puertos para los cuales la sociedad tiene establecidas lineas de grandes vapores Civitavechia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alej. cric, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Adiantico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Maritimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada

Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pas

Para Montevideo y Buenos Aires.

saldrá del puerto de Barcelona el 15 de diciembre

EL VAPOR LA FRANCE de 5000 toneladas

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informacion acúdese al

Representante general en esta provincia DON ANTONIO BOXA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados ne las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, joyas, crónicas, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, los señores don Aniceto Palahi, don Vicen te Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.